



Delegiertenversammlung 24.9.2013

Protokoll

- Ort und Zeit: Naturhistorisches Museum Bern, Bernastrasse 15, 9h15–10h30
- Sitzungsleitung: Amanda Gabriel (Studierende CH)
- Anwesend: Regula Ackermann (ARS/SGHB), Simone Benguerel (AGUS, Protokoll), Gilles Bougarel (AG Standards), Claus Detreköy (AEAS-GAES), Shona Cox (VATG), Robert Fellner (AS), Pierre Harb (KSKA), Sabrina Meyer (AS), Andrea Nold (SAM, für Andreas Motschi), Christian de Reynier (Burgenverein), Boris Schibler (NIKE, für Cordula Kessler), Susi Ulrich-Bochsler (AGHAS), Danielle Wieland-Leibundgut (SAKA und VFAK)
- Entschuldigt: Rahel Ackermann, Patrick Nagy, Philippe Della Casa, Andreas Motschi

1. Begrüssung/Neue Delegierte

Ch. de Reynier wird als Vertreter des neuen Mitglieds Burgenverein willkommen geheissen.

2. Protokoll vom 25.09.2012

Das Protokoll der DV vom 25.09.2012 wird ohne Anmerkungen genehmigt.

3. Rückblick: Vorstandsmutationen und -wahlen

Der neue Vorstand wird kurz vorgestellt.

R. Fellner bleibt nur bis Ende des Jahres im Vorstand, S. Meyer wird neu als Vertreterin der AS einstimmig gewählt. Dem Funktionswechsel von R. Fellner als Beisitzer wird zugestimmt.

4. Mitteilungen/Informationen aus den alten und neuen Arbeitsgruppen (AG's)

Die Druckvorlage der „Richtlinien für archäologische Untersuchungen“ der AG Standards wird präsentiert. Auf Rückfrage von D. Wieland-Leibundgut ob eine Vernehmlassung erfolgt sei, informieren G. Bougarel und R. Fellner, dass die erarbeiteten Unterlagen an der Tagung Horizont 2015 in Basel vorgestellt wurde und eine erste Version auf der Homepage des Vereins einsehbar sei. P. Harb schlägt vor, das nun vorliegende Dokument als .pdf auf die Homepage zu stellen bzw. den Link per Mail an die Delegierten, das BAK und ASTRA (A. von Burg) zur Kenntnisnahme zu verschicken mit der Aufforderung um Reaktionen/Rückmeldungen bis Ende Dezember 2013. Ohne Rückmeldungen soll das Dokument nach dem abschliessenden Treffen der AG im Januar/Februar 2014 in Druck gehen. Sollten grundsätzliche Einwände erfolgen, erfolgt vorgängig noch eine Diskussion mit dem Vorstand von Horizont 2015.

Die AG Finanzen und institutionelle Vernetzung sucht weitere Mitglieder zur Arbeit am an der Tagung Horizont 2015 in Basel vorgestellt. Interessierte sollen sich bei Ph. della Casa melden.

Die ppt-Präsentation der AG Medien ist nun auf der Homepage von Horizont 2015 einsehbar.

S. Meyer informiert, dass die neue AG aDNA ist dabei, einen Flyer zur Probeentnahme auf der Grabung, den Zielen und möglichen Resultaten der Untersuchungen sowie einer Vorstellung des Labors in Zürich zu gestalten. Ein Entwurf wird dem Vorstand von Horizont 2015 zur ersten Kontrolle vorgelegt, als nächster Schritt ist dann eine Vernehmlassung durch die Delegierten des Vereins vorgesehen. Der Druck erfolgt über die Universität Zürich.

R. Fellner stellt die neu vorgesehene AG Lehre und Ausbildung vor. Sie greife auf Rückmeldungen zu fehlender Praxiserfahrung zurück, die KSKA hatte bereits eine ähnliche Arbeitsgruppe lanciert, die nun wieder aktiviert wurde. Die Mitglieder haben ein Treffen vorgesehen, B. Röder und A. Hafner haben Interesse an einem solchen gezeigt. C. Detreköy merkt an, dass seitens der AEAS ebenfalls Interesse an einer Beteiligung besteht, wie auch seitens der Studentenschaft (Studierende CH). Es wird diskutiert, ob die am „Professorentreffen“ beteiligten ebenfalls auf die AG aufmerksam gemacht werden sollen, aber angemerkt, dass es sich hierbei nicht um eine formelle Konferenz handle. Ziel der AG ist, die Frage- und Problemstellungen zu umreissen, Lösungen vorzuzeichnen und ein Konzeptpapier zu erstellen. Der Zeithorizont ist noch nicht definiert, das erste Treffen soll im Frühling 2014 stattfinden.

5. Neue Gestaltung der Homepage

Die erfolgten Anpassungen an der Homepage werden von A. Gabriel kurz vorgestellt. Sie teilt mit, dass weitere Bereiche für die verschiedenen AG's vorgesehen sind und fordert die Verantwortlichen der AG's auf, Unterlagen ans Sekretariat Horizont 2015 zu schicken.

6. Zukunftsvisionen und nächste Schritte

A. Gabriel zeigt nochmals das Diagramm mit den bisherigen Tätigkeiten des Vereins und der Arbeitsgruppen und wirft die Frage nach einer nächsten Tagung in die Runde. Sie informiert, dass ein Termin bereits

im 2014 für eine weitere Präsentation eines Zwischenstandes im Vorstand besprochen wurde. Eine nächste Tagung aber eher gegen Ende 2014 oder sogar Anfang 2015 vorgesehen ist.

6. Varia

S. Cox merkt an, dass dem Verein bislang Revisoren fehlen, G. Bougarel und P. Harb werden darauf einstimmig als Revisoren gewählt.

C. Detreköy teilt mit, dass die AEAS an der letzten GV beschlossen hat, den Verein zu professionalisieren und dazu ein Papier erarbeitet werde.

7. Termine

Dienstag, 4. März 2014: DV Trägerverein in Bern